
ТРЕТЬЕМУ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ- НАШ УДАРНЫЙ ТРУД!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

№ 5 (210).

ИЙ сто ПЙРТИИ ОТВЕТИМ ДЕЛОМ
Работники цеха № 4 

.завода ЖБИ на обще- 
' цеховом собрании обсу
дили Письмо ЦК 
КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ партий
ным, советским, хозяй
ственным, профсоюз
ным и комсомольским 
организациям, трудя
щимся Советского Со
юза о развертывании 
социалистического со
ревнования за выпол
нение и перевыполне
ние плана 1978 года и 
усилении борьбы за по
вышение эффективнос
ти производства и ка
чества работы.

Механик А. М. Ко
щеев огласил содержа

ф ПЯТНИЦА, 3 ФЕВРАЛЯ 1978 г. ф ЦЕНА 2 КОП.

ние документа, с ог
ромным воодушевлени
ем встреченного соб
равшимися. Горячее 
одобрение письма вы
разили электрик Ю. В. 
Канов, плотник смены 
№ 2 А. А. Лахтин, ин
женер-технолог фак
турного участка А. Н. 
Паздерина, начальник 
цеха Б. С. Авдошин и 
другие выступавшие.

«Активно бороться 
за эффективность — 
это значит беречь на
родное добро, доби
ваться рационального 
использования сырья, 
материалов, топлива, 
электроэнергии. уси
лить режим эконо
мии», — говорится в 

письме. И работники 
цеха № 4 берут слова 
партии на вооружение. 
На собрании обсужде
ны и приняты социали
стические обязательст
ва коллектива на ны
нешний год. „В них есть 
и такие пункты: сни
зить себестоимость то
варной продукции на 
0,2 процента против 
плана, дать 3000 руб
лей сверхплановой при
были, снизить потери 
от брака в производст
ве на 5 процентов к 
уровню прошлого года. 
За счет усиления ре
жима экономии и борь
бы с потерями дать 

экономию цемента — 
300 тонн, пара — 700 
гигакалорий и на сэко
номленном паре про
работать 3 дня, элект
роэнергии — 52 тыся
чи киловатт-часов.

Решено добиться вы
пуска в’Сей продукции 
по высшей категории 
качества. Коллектив це
ха обязался выполнить 
план 1978 года по вы
пуску товарной продук
ции досрочно, к 28 де
кабря, выдать сверх 
плана 720 кубометров 
сборного железобетона 
и реализовать продук
ции сверх плана на 
20 000 рублей.

Надежда Махиева — сварщик контактной сварки в 
цехе № 2. Пришла она сюда после профессионально- 
технического училища. Как отмечают руководители 
цеха, Надежда ежедневно перевыполняет сменное 
задание. Не забывает молодая работница о повышении 
своего общеобразовательного уровня. Комсомолка ус
пешно сочетает учебу в школе рабочей молодежи с 
делами на производстве.

Фото В. Калимасова.

Ъ Наши интервью---------------------—------

МАЛУЮ МЕХАНИЗАЦИЮ-СТРОЙКАМ
ИТОГИ НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЕ

Об участке малой ме
ханизации мечтали в 
комбинате давно, но 
дальше разговоров дело 
не шло. Сейчас в комби
нате создается такой 
участок. Мы попросили 
главного механика ДСК 
И. Р. Рудаченко ответить 
на интересующие нас 
вопросы.

КОРРЕСПОНДЕНТ. Ин
тересно узнать о воз
можностях участка меха
низации.

И. Р. РУДАЧЕНКО. По
ка сказать об этом труд
но. Сейчас мы получили 
только растворонасосы 
и люльки, на подходе 
две штукатурные стан

ции. Приплюсуем сюда 
пять малярных станций 
в управлениях и не
сколько штукатурных 
станций и люлек. Меха
новооруженность отде
лочников возрастет. На 
участке в общей слож
ности будет сосредото
чено около 600 единиц 
различных отделочных 
устройств и механиз
мов.

КОРРЕСПОНДЕНТ. Со
ответственно и отдача 
должна быть весомой!

И. Р. РУДАЧЕНКО. В 
своих руках участок со
средоточит все обору
дование, необходимое 
для ведения отделочных

работ. Технику на объ
ектах будут обслужи
вать работники участка 
механизации, они же бу
дут вести ее ремонт. 
Надеемся, что участок 
механизации станет ак
тивным помощником 
штукатурам, малярам, 
плотникам в выполне
нии государственного 
плана.
Раньше много вопросов 
возникало с обеспечени
ем объектов электро
энергией. Сейчас эти 
функции взяли на себя 
электрики. Они входят 
в состав участка механи
зации.

В третьем квартале коллективу до
мостроительного комбината предстоит 
сдать более 80 000 квадратных мет
ров жилья. Закончился первый месяц 
третьего года десятой пятилетки. Ка
ковы же сейчас итоги работы коллек
тива строителей? В том, что многим 
бригадам пришлось устранять недо
делки на домах минувшего года, нет 
секрета. Другое дело — сколько на 
это ушло сил. Судя по результатам, 
дела идут не блестяще. На старте го
да появились первые нотки тревоги за 
судьбу плана первого квартала.

Так, начальник СУ-1 М. П. Корот
ков сообщил, что на 60-квартирном 
доме Хлебторга подходят к концу 
штукатурные работы. Однако не ре
шен самый главный вопрос — обеспе- 

■ чение дома теплом. Пока на объекте 
। вовсю трудятся калориферы, а как 

быть после того, как уйдут шту
катуры? Ведь без тепла дом в

эксплуатацию не сдашь.
В строительном управлении № 13 

на план этого года трудятся пока 
бригады плотников С. А. Кочедышки- 
на и В. _М, Михайлишина. Они вошли 
недавно в 80-квартирный дом для ра
ботников Свердловского шинного за
вода. На объект пущено тепло. Так 
что этот дом первым должен вступить 
в строй. К дому Свердловского завода 
металлоконструкций проложен ка
нал для коммуникаций, теперь необ
ходимо сантехникам форсировать свои 
работы. Дом ждет также газовиков и 
электриков.

Все объекты СУ-15, которые надо 
подготовить государственной комиссии 
в этом квартале, монтажники еще не 
сдали отделочникам. Среди сдавае
мых— 16-этажный дом в микрорайоне 
Академический, 60-квартирный дом — 
в Березовском, дом № 10 в квартале 
Сортировочный. г
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Со дня основания строительного управления 
№ 20 трудится здесь ударник коммунистического 
труда монтажник 3. 3. Губайдулов. Свою работу 
Зарипзян Зарипзянович знает отменно, он не 
только монтажник 5 разряда, но и стропальщик, 
и бетонщик. В бригаде Ю. Д. Максимова его 
знают и уважают как мастера своего дела, отзыв
чивого, чуткого, душевного человека.

Зарипзян Зарипзянович работает хорошо, труд 
его много раз отмечался Почетными грамотами. 
В бригаде кавалера ордена Трудового Красного 
Знамени Ю. Д. Максимова много опытных монтаж
ников с многолетним стажем. Это дружный, 
крепкий коллектив, в котором не знают, что та
кое текучесть кадров. Здесь регулярно план вы
полняется на 107 —108 процентов.

В бригаде с большим воодушевлением й горя
чим одобрением восприняли Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
партийным, советским, хозяйственным, профсоюз
ным и комсомольским организациям, трудящим
ся Советского Союза «О развертывании социа
листического соревнования за выполнение и пере
выполнение плана 1978 года и усилении борьбы 
за повышение эффективности производства и ка
чества работы». Монтажники решили осваивать 
резервы, бороться за качество и эффективность 
труда.

На снимках В. Калимасова: звеньевой 3. 3. 
ГУБАЙДУЛОВ. Идет монтаж.
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НЕТ МЕСТА БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ!
Наше управление 

№ 15 в прошлом году 
не выполнило социали
стические обязательст
ва по сдаче объектов 
на повышенные оценки 
качества. Вместо 80 
процентов с повышен
ными оценками сдано 
только 32,7 процента 
жилья.

Партийная организа
ция управления не 
могла оставить без вни
мания этот вопрос. В 
апреле 1977 года на 
партийно - хозяйствен
ном активе коммунис
ты отмечали, что спеш
ка в работе ведет к 
снижению качества, 
что те члены партии, 
которые работают непо
средственно на участ
ках, мало внимания об
ращают на качество от
делки, не устраняют 
причины, снижающие 
его.

Выполняя постанов
ление актива, в управ

лении было проведено 
заседание постоянно 
действующего произ
водственного совеща
ния. Но мероприятия, 
намеченные ПДПС и 
утвержденные прика
зом по управлению, так 
и остались записанны
ми на бумаге. Особенно 
это касается организа
ции труда и механиза
ции производственных 
процессов. Правда, к 
концу года дела нача
ли несколько поправ
ляться, но время было 
упущено.

Собственно, неудачу 
прошлого года опреде
лил уже первый квар
тал: объекты были при
няты под отделку без 
тепла, плохо было орга
низовано отопление ка
лориферами, поставка 
материалов часто сры
валась. Все это приве
ло к простоям бригад, 
к низкой выработке, 
штурмовщине.

Сейчас по настоянию 
партбюро принимаются 
меры по устранению не
достатков в организа
ции (и оплате труда. Де
ло в том, что в прош
лом месяце были слу
чаи, когда некоторые 
бригады получали пре
мии по аккордным на
рядам, а госкомиссия 
оценивала качество их 
работы только на 
«удовлетворитель н о». 
Все это, конечно, не 
стимулировало стрем
ление к повышению ка
чества работы, а по
рождало рваческие на
строения.

На качество работы 
прямое влияние оказы
вает культура произ
водства. Захламлен
ность рабочих мест, не
ряшливость стали обыч
ным явлением на строи
тельных площадках. И 
коммунисты — инже
нерно-технические ра
ботники сжились с 

этими недостатка
ми, относятся к 
ним безразлично. По
этому задача нашего 
партийного бюро в этом 
году — заострить вни
мание в первую оче
редь на повышении 
культуры производст
ва, взять пример в этом 
отношении с передовых 
подразделений.

Как правило, низкая 
культура производства, 
низкое качество рабо
ты ведет к перерасходу 
и порче материалов. За
частую у нас можно 
наблюдать такую кар
тину, когда цемент, 
алебастр рассыпаны по 
всем этажам, а затем 
они выбрасываются 
вместе со строитель
ным мусором. Лага, пи
ломатериалы сжигают
ся на кострах, закапы
ваются бульдозерами 
при благоустройстве. 
Причем ни линейные 
руководители, ни 

бригадиры, ни рабочие 
никакой ответственно
сти за такую бесхозяй
ственность не несут.

У нас принято реше
ние в феврале провести 
методическую конфе
ренцию по повышению 
качества и культуры 
производства, определе
ны уже конкретные ме 
ры по улучшению орга
низации труда и уси
лению внимания инже
нерно-технических ра
ботников за ходом и 
качеством работ. Перед 
партийной организаци
ей управления стоит за
дача мобилизовать кол
лектив на выполнение 
этих мероприятий, 
взять под партийный 
контроль выполнение 
рекомендаций конфе
ренции.

Коллектив СУ-15 в 
ответ на Письмо ЦК 
КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О раз

вертывании социали
стического соревнова
ния за выполнение и 
перевыполнение плана 
1978 года и усилении 
борьбы за повышение 
эффективности произ
водства и качества ра
боты» принял социали
стические обязательст
ва, в которых обязался 
сдать на повышенные 
оценки не менее 80 
процентов объектов. 
Дело чести коммунис
тов управления, рабо
чих, инженерно-техни
ческих работников — 
приложить все силы, 
чтобы выполнить обя
зательства. К этому 
нас обязывают реше
ния XXV съезда пар
тии, задачи десятой пя
тилетки, которая не 
случайно названа пяти
леткой качества и эф
фективности.

П. ЖАРИХИН, 
секретарь 

партбюро СУ-15.

•- В парткоме комбината 1। । .......... ■ ■..............    и В ПОИСКАХ РЕЗЕРВОВ
Состоя-лось 

партийного 
комбината с 

з ас ед ан и е 
комитета 

повесткой
,дня «О состоянии и ме
рах по улучшению науч
ной организации труда».

Докладчик, начальник 
отдела труда и заработ-

комбината 
проанали- 

работы 
। планов

жной платы
Е. И. Нечаев, 
зировал (итоги 
по внедрению 
НОТ.

Комплексный план на-
умной организации тру
да, производства и уп- 
равления 
комбинате 

Вначале
дельные

внедряется в 
с 1965 года, 
это были от- 
мероприятия, 

направленные 
ние отделыных 
организации 
производства, 

на реше- 
в опрос о в 
труда и 
техно ло

гии строительства. Затем 
были разработаны и 
внедрены планы НОТ на 
отдельные виды работ, 
а сегодня есть уже ком
плексные планы на каж
дый тип дома, преду
сматривающие сокраще
ние сроков строительст
ва в полторандва раза. 
Всего по планам НОТ 
работает 1420 человек. 
В комбинате разработа
ны и вне дрены карты 
трудовых процессов на 
все виды работ.

Разработан и перспек
тивный план техническо
го и социального раз
вития коллектива до 1990 
года, комплексный план 
ускоренного роста про
изводительности труда и 
рационального использо
вания трудовых ресур
сов. 76 бригад работают 
по пяти летним планам- 
обязательствам, основой 
которых являются меро
приятия по научной ор
ганизации труда.

Ежегодно по планам 
НОТ выполняется почти

ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА - 
НА НАУЧНУЮ ОСНОВУ

половина всего объема 
строительно - монтажных 
работ собственными си
лами. Хороший опыт на
коплен Ло ‘Скоростному 
монтажу домов. Напри
мер, 60-квартирные жи
лые дома монтировали 
за 10,5 суток, за 57 ча
сов. В 1973 году был 
разработан и осуществ
лен (комплексный план 
НОТ на скоростное 
строительство 215нквар- 
тирного дома. Особен
ностью этого плана яви
лось применение новой 
формы хозяйственного 
расчета — бригадного 
подряда. Срок строи
тельства дома был со
кращен в три раза, эко
номическая эффектив
ность составила 55,8 ты
сячи рублей.

В целом по комбина
ту экономическая эф
фективность от внедре
ния мероприятий НОТ в 
прошлом году состави
ла 428 тысяч рублей, в 
том числе 294 тысячи 
рублей — от внедрения 
бригадного подряда. 
Проведена 21 школа пе
редовых методов труда, 
все бригады имеют тру
довые паспорта на 10-ю 
пятилетку.

В результате внедре
ния передовых методов 
труда, планов НОТ, ор
ганизации соцсоревнова
ния за повышение про
изводительности труда в 
натуральных измерите
лях 9 бригад уже вы

полнили по 3 годовых 
нормы, 19 — по две с 
половиной годовых нор
мы, а бригада плотни
ков из СУ-7 'Н. П. Во
робьева — даже 4 годо
вых нормы. Пятнадцать 
бригад поддержали по
чин «Пятилетнее зада
ние бригады — мень
шим составом».

В комплексной про
грамме развития комби
ната предусмотрено пе
ревести на хозяйствен
ный расчет 85 процен
тов бригад основных 
профессий. Только за 
прошлый год бригады, 
работающие по- этому 
методу, сэкономили
337 тысяч рублей. Как 
правило, подрядные
бригады не только вы
полняют, но и перевы
полняют свои обязатель
ства. Так бригада мон
тажников кавалера ор
дена Трудовой Славы 
III степени В. М. Сыщен- 
ко третий год монтирует 
все дома только мето
дом бригадного подря
да, работая по планам 
НОТ, картам трудовых 
процессов, применяя 
новую монтажную осна
стку полуавтоматическо
го действия.

Однако в целом по 
комбинату эта прогрес
сивная форма внедря
ется все еще медленно, 
особенно в отделочных 
управлениях, Например, 
в СУ-15 на протяжении 
последних двух лет ни 

на одном объекте ни 
одна бригада не уложи
лась в установленные 
договором сроки. Были 
срывы и во всех осталь
ных |управлениях, кроме 
СУ-28. Основная причи
на срывов — плохая ин
женерная подготовка 
объектов, ■ отсутствие 
равномерной загрузки 
бригад.

Все это свидетельству
ет о низком уровне ор
ганизации производства, 
об отсутствии годового 
бригадного планирова
ния.

При реализации пла
нов НОТ комбинат испы
тывает большие трудно
сти из-за отсутствия не
обходимого задела, не- 
удовлетворитель н о г о 
материально - техниче
ского снабжения. Напри
мер, планами НОТ пре
дусмотрена загрузка 
строительных материа
лов в период монтаж
ных работ, на самом же 
деле загрузка выполня
ется вручную, что сни
жает производитель
ность труда в два раза. 
До сих шор бывают сры
вы комплектной поста
вки изделий заводом 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Партком принял по
стен овл ение, н а пр ав л ен- 
ное на выполнение ре
комендаций областных 
конференций по НОТ и 
постановления ЦК КПСС 
«О работе Свердлов
ской областной и Рыбин
ской городской партий
ных организаций по 
внедрению научной ор
ганизации труда в про
мышленности и повыше
нию культуры производ
ства», потребовал от 
руководителей подраз
делений, общественных 
организаций направить 
усилия коллектива на 
реализацию комплекСг- 
ного плана ускоренного 
роста производительно
сти труда и рациональ
ного использования ре
сурсов, создать условия 
для выполнения бригад
ных пят и лети их планов.

Фото В. Калимасова.

Коммунисты СУ-13 соб
рались на партийном акти
ве, чтобы обсудить Письмо 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ партийным, совет
ским, хозяйственным, проф
союзным и комсомольским 
организациям, трудящим
ся Советского Союза о раз
вертывании социалистиче
ского соревнования за вы
полнение и перевыполнение 
плана 1978 года и усилении 
борьбы за повышение эф
фективности производст
ва и качества работы.

Бригадир плотников Сер
гей Александрович Коче- 
дышкин сказал, что основ

НА ВСЮ
Жила-была девочка 

Маша. Жила вместе с 
мамой в небольшом 
районном городе, бега
ла в школу, занима
лась спортом, звонко 
пела на концертах ху
дожественной самодея
тельности. Гордилась 
значками «ГСО», «Во
рошиловский стрелок». 
Пропадала в подшеф
ном классе, куда ее, 
уже комсомолку, на
правили пионервожа
той. С увлечением уча
ствовала в военно- 
спортивных играх. В 
1940 году закончила 
школу, пошла рабо
тать, а сама мечтала 
об институте...

В то воскресенье, 
которое перевернуло 
жизнь таких же, как 
она девчонок и маль
чишек, собиралась она 
с подружками в лес по 
грибы, да по ягоды, 
Слово «Война!», прока
тившееся по городку, 
разом перечеркнуло 
и мирные дела, и мир
ные мечты.

Не сразу, но своего 
она добилась. В апре
ле 1942 года оказа
лась в Ленинграде, от
туда получила направ
ление в ВВС Красно
знаменного Балтийско
го флота. Служила, 
выполняла, что прика
зывают, и понимала 
важность своего дела. 
Ведь девчонки замени
ли тех солдат, которые 
ушли биться с врагом. 
Все неудобства поход
ной жизни, о которой 
мы, люди послевоенно
го поколения, и пред- 

ная задача бригады — ра
ботать производительно и 
качественно, но для этого 
необходимо улучшить орга
низацию труда, поставлять 
плотникам качественные 
стройматериалы и в срок.

Бригадир маляров Евдо
кия Степановна Борисова 
выступила с предложением 
чаще обмениваться опы
том с товарищами по со
ревнованию из СУ-7. Глав
ный механик Владимир 
Петрович Савенков под
черкнул, что задача ОГМ в 
борьбе за эффективность и 
качество — механизация 
многих производственных 
процессов.

ЖИЗНЬ 
ставления не имеем, 
они вынесли на своих 
плечах. Артиллерий
ские обстрелы и нале
ты вражеской авиации, 
душераздирающий вой 
бомб и грохот снаря
дов, несущих слепую 
смерть если не тебе, то 
твоим товарищам, — и 
это вынесли они.

— Но самое страш
ное — провожать в бой 
своих товарищей-лет
чиков и не знать, кто 
из них вернется, а кто 
навсегда останется в 
памяти друзей.

Война задала жизни 
М. В. Узких свой 
темп. И вернувшись 
домой, она с головой 
окунулась в комсо
мольскую работу. Бы
ла секретарем райко
ма комсомола, училась 
в областной партийной 
школе, стала инструк
тором Свердловского 
горкома ВЛКСМ,

Два года назад 
ее, тогда уже инжене
ра по подготовке кад
ров ДСК, выбрали за
местителем секретаря 
парткома по идеологи
ческой работе.

Недавно Мария Ва
сильевна отметила свое 
55-летие. Много было 
сказано добрых слов 
в ее адрес. Вспомнили, 
конечно, и о ее учас
тии в войне. И по
этому как самую 
дорогую из сво
их наград носит она 
скромную медаль «Ве
теран дважды Красно
знаменного Балтийско
го флота».

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

... ------ ------- и----- 1—.. ......................... «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 2. -  ...... "..... ~...............    ' mw.-iii...... .



> Г од твоего юбилея, комсомол!

МНОЖИТЬ ДОБРЫЕ ТРАДИЦИИ
Прошли отчеты и выборы 

во всех .комсомольских ор
ганизациях комбината. На 
собраниях комсомольцы 
обсуждали итоги работы 
за прошедший год, кото
рый был знаменателен та
кими событиями, как 60-ле
тие Советской власти и 
принятие новой Конститу
ции СССР. В ходе обсужде
ния были вскрыты недо
статки в нашей работе, по
ставлены задачи на 1978 
год, который для комсо
мольцев и молодежи не 
менее знаменателен: идет 
подготовка к XVIII съезду 
ВЛКСМ ■ и 60-летию со дня 
рождения комсомола.

Продолжая эстафету «От 
60-летия Октября — к 60- 
летию комсомола», 15 ком- 
сомольско - молодежных 
коллективов ДСК с еще 
большей остротой и нака
лом ведут социалистиче
ское соревнование за пра
во носить звание «Коллек
тив имени 60-летия комсо
мола».

У нас уже стало традици
ей посвящать свои трудо
вые успехи знаменатель
ным датам в жизни стра
ны. Комсомольске - моло
дежной бригаде Е. С. Бори
совой из СУ-13 по итогам 

предсъездовского соревно
вания было присвоено зва
ние бригады имени XXV 
съезда КПСС. В предъюби
лейном соревновании пер
венство завоевал Комсо
мольске - молодежный кол
лектив Т. И. Меньшовой, он 
удостоен звания бригады 
имени 60-летия Октября. 
Сегодня молодежь этих 
бригад продолжает тру
диться с большим энтузиаз
мом и подъемом.

В ответ на Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О развертывании социали
стического соревнования за 
выполнение и перевыпол
нение плана 1978 года и 
усилении борьбы за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты» коллектив домострои
тельного комбината принял 
социалистические обяза
тельства о досрочном вы
полнении годового плана по 
вводу жилья в эксплуата
цию, плана строительно
монтажных работ по ген
подряду и плана по реали
зации промышленной про
дукции. Значительный вклад 
в выполнение этих обяза
тельств должны внести и 
740 комсомольцев комбина
та, вся наша молодежь.

Наиболае конкретно и 
действенно роль молодежи 
проявляется в создании 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов. Сейчас их 
у нас 15, но распределены 
они по подразделениям да
леко не равномерно. Не
плохо работает в этом на
правлении, например, ком
сомольское бюро СУ-15, 
где секретарем Сергей Се
ребряников. Три молодеж
ных бригады создано в СУ-1. 
Недавно появился еще один 
Комсомольске - молодеж
ный коллектив в СУ-13 (сек
ретарь Любовь Киселева). 
Бригада тов. Никольской — 
очень молодой коллектив, в 
основном сформированный 
из выпускников ГПТУ, и мы 
надеемся, что комсомоль
ское бюро и администра
ция управления своим вни
манием и заботой помогут 
ему стать на ноги.

К сожалению, совсем не 
занимаются созданием Ком
сомольске - молодежных 
коллективов на заводе! ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. 
Если индивидуальное со
циалистическое соревнова
ние между молодыми ра
ботниками здесь проходит 
успешно и приносит серьез

ные плоды, то можно пред
ставить, каким результатив
ным было бы такое сорев
нование между Комсомоль
ске - молодежными звенья
ми, бригадами, участками и 
сменами. Но создание их 
пока дальше разговоров не 
идет. Необходимо, на наш 
взгляд, чтобы партийное 
бюро завода, администра
ция оказали конкретную 
помощь заводскому коми
тету комсомола в этом во
просе, а членам комитета во 
главе с его секретарем Зу
фаром Хаялеевым надо 
быть более настойчивым в 
претворении в жизнь своих 
решений по созданию ком- 
сомольско - молодежных 
коллективов.

. В комбинате немало уча
стков работы, где моло
дежь найдет применение 
своей инициативе. Неважно, 
например, обстоят дела с 
культурой производства, и в 
наведении порядка на 
стройплощадках, в цехах 
может сыграть большую 
роль «Комсомольский 
прожектор». Свою ра
боту «КП» должен строить 
совместно с группой на
родного контроля ДСК, вы
являть нарушения в скла
дировании материалов, сле

дить за их экономным рас
ходованием, бороться с 
нарушениями трудовой и 
производственной дисцип
лины. Однако головной 
штаб «КП» и «прожектори
сты» .подразделений не про
являют еще необходимой 
активности и настойчивости 
а своей работе.

В феврале в комсомоль
ской организации ДСК за
канчивается проведение ат
тестации комсомольцев и 
принятие комплексных пла
нов на 1978 год. Эта важ- 
ния кампания идет сейчас 
во всех комсомольских ор
ганизациях страны. В про
ведении Ленинского заче
та принимают участие не 
только комсомольские во
жаки, но и представители 
администрации, партийной 
и профсоюзной организа
ций. Каждый комсомолец 
отчитывается о проделан
ной им работе, называются 
недостатки в деятельности 
комсомольской организа
ции, намечаются пути их 
устранения. А личный ком
плексный план, который в 
ходе аттестации берет каж
дый комсомолец, заставля
ет всех еще .раз проверить 
свои возможности, выявить 
резервы повышения произ

водительности труда, пер
спективы идейно-политиче
ского и культурного разви
тия.

Организованно проходит 
Ленинский зачет в комсо
мольских организациях 
СУ-1, СУ-13, завода ЖБИ 
имени Ленинского комсомо
ла. На заводе, например, на 
собрания приглашаются ве
тераны труда и воины, ком
сомольцы.

Однако хотелось бы, что
бы Ленинский зачет был не 
только рапортом о наших 
успехах, .но в ходе его на
зывались бы фамилии тех 
комсомольцев, которые на
рушают трудовую дисция- 
лину, не хотят участвовать 
в общественных делах сво
ей организации, чтобы ча
ще звучала на собраниях 
критика и самокритика, 
тогда и эффективность Ле
нинского зачета будет зна
чительно выше.

Встречая свой юбилей, 
комсомольская организа
ция комбината поставила 
перед молодежью большие 
задачи, и хочется выразить 
уверенность, что они будут 
обязательно выполнены.

В. ФУКАЛОВ, 
секретарь комитета

ВЛКСМ ДСК.

# Экономить в большом и малом

ЗАПАС
. Исстари считалось, что луч

ший хозяин, лучший работник 
тот, кто больше произведет, 
больше накопит. Но современ
ность вносит существенные 
коррективы в обыденные исти
ны. И неспроста мы называем 
текущее пятилетие пятилеткой 
эффективности и качества.

Именно с целью обеспечения 
наибольшей эффективности об
щественного производства на
чата десять с лишним лет назад 
хозяйственная реформа. И 
именно на это нацелена новая 
система оценки деятельности 
промышленных предприятий, 
учитывающая не только коли
чественные, но и качественные 
показатели работы, не только 
«сколько», но и «как» и «что» 
произведено. Однако самая 
стройная и строгая система не 
всегда укладывается в прокру
стово ложе реальных производ
ственных условий.

Не случайно на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС прошлого 
года вновь говорилось о необ
ходимости оценки выполнения 
плановых заданий предприятия
ми не только по объему, но и 
по всей номенклатуре. На том 
же Пленуме вновь были затро
нуты вопросы бережного, ра
чительного отношения к раз
личным материально-сырьевым, 
ресурсам и, в первую очередь, 
к металлу. Говорилось там и о 
порочности практики накопле
ния сверхнормативных запа
сов.

Что такое сверхнормативы? 
Рассмотрим это на примере го
ловного предприятия Свердлов
ского домостроительного ком
бината — завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола.

Завод ЖБИ неоднократно в 
течение прошлого года занимал 
классные места в соревновании 
по городу, по министерству и 
отрасли. С выполнением плана 
по основным производственным 
показателям подошел он к кон
цу года. Однако не может не 
насторожить такой факт, кото
рый сообщил мне диспетчер 
ДСК И. Л. Соколов.

— На 1 января 1978 года 
на складах завода лежало 
14 533 тысячи кубометров же
лезобетонных изделий, а норма 
8,4 тысячи кубометров. На пер
вое января прошлого года ос
таток сверх нормы был по ку-

КАРМАН..
батуре почти в три раза 
меньше...

И это только часть сверхнор
мативных запасов завода. Кста
ти, в начале года они бывают, 
как правило, минимальными.

Так, начальник финансового 
отдела А. Т. Мурзинова со
общает: Во-первых, за сверх
нормативы мы платим 
банку повышенный ссудный 
процент. Но гораздо серьезнее 
то, что осложняется общее фи
нансовое положение завода. 
Деньги мы израсходовали, по
ставщикам за все заплатили,а 
назад их получить не можем. 
Денег недостает на счете заво
да. Получается, что несколько 
сот тысяч рублей изъято из об
ращения.

Как же складывается такая 
ситуация, когда, вопреки посло
вице, запас «тянет карман» 
предприятия, становится по
мехой в его производственной 
деятельности? Точка -зрения со 
стороны денежной — это пре
ломленное в финансовой приз
ме изображение конкретных 
производственных проблем, 
влияющих на деятельность не 
только завода и домостроитель
ного комбината, но и распро
страняющихся дальше, шире.

С чем связано накопление 
сверхнормативных запасов раз
личных сырьевых и других ма
териальных ресурсов на скла
дах завода, задержка на заводе 
готовой продукции? ■ С такими 
вопросами я обращался к ру
ководителям служб, несущих 
ответственность за снабжение 
завода, производство и сбыт 
сборного железобетона. И здесь 
встретилось немало парадок
сов. Например, оказывается, 
что переизбыток сырья и да
же перерасход его зачастую 
связаны... с его нехваткой. 
Один из основных и жестко ли
митируемых Госснабом мате
риалов — металл. Металл се
годня — один из самых дефи
цитных в целом по стране ма
териалов. Не обойтись без не
го при производстве сборного 
железобетона. Как заявил на
чальник отдела снабжения за
вода ЖБИ, необходимого на 
потребности завода металла не 
дается. Кроме того, с самого 
начала года завод снабжается 
металлом буквально с колес. 
В частности, машинами заво
зит прядь с Белорецка. И уже

. ТЯНЕТ
сейчас очевидно, что выделен
ных фондов не хватает. Заво
ды-поставщики срывают сроки, 
объемы и номенклатуру зака
зов. Приходится после согласо
вания е технологами идти на 
замену одного профиля арма
туры другим, чаще всего худ
шего качества и большего се
чения, что ведет к утяжелению 
конструкций.

Справедливо и высказанное 
начальником отдела сбыта 
Д. И. Кривопишиным мнение, 
что установленный лет семь 
назад «на глазок» норматив 
запасов сегодня для завода уже 
недостаточен, так как значи
тельно выросли и общие объе
мы выпуска, и номенклатура 
изделий.

Но все же очевидным для 
всех, кто бывает на строитель
ных площадках СДСК,. остает
ся тот факт, что дома растут 
порою какими-то уродцами: то 
без ограждений лоджий, то без 
тюбингов шахт лифтов, то да
же монтируются один-два эта
жа без наружных панелей. А 
склады завода перегружены. 
Как наметил И. Л. Соколов, из 
лежавшего в начале года на за
воде сверхнормативного желе
зобетона нельзя было укомплек
товать полностью ни одного 
этажа.

Разумеется, решение давней 
и болезненной проблемы сверх
нормативных запасов невоз
можно каким-то единым меро
приятием или распоряжением. 
Тем более, что с проблемой 
сверхнормативов тесно связаны 
многие другие: и планирова
ние, и качество, и транспорт. 
Но несомненно, что первые ша
ги к этому решению должны 
сделать сами заводчане, ибо 
они находятся в голове строи
тельного конвейера и первыми 
несут ответственность за его 
бесперебойный ритм. И снять 
с завода обузу сверхнорма
тивных остатков готовых изде
лий можно только путем вьь 
полнения заказов строителей 
в комплекте.

Важным шагом к ликвидации 
сверхнормативов должна стать 
действенная система контроля 
за выполнением хозяйственных 
договоров со стороны постав
щиков сырья и материалов.

С. БИРЮКОВ.

Всего два года работает в бригаде монтажников 
СУ-28 В. М. Сыщенко комсомолец Владимир Вор- 
ников, а уже имеет четвертый квалификационный 
разряд. Он пришел в бригаду после службы в рядах 
Советской Армии. Общительный и безотказный в 
работе, В. Ворников пользуется уважением товари
щей.

Фото В. Калимасова.

♦ Сообщит Свердловский информцентр

МЕХАНИЧЕСКИЙ ПРОМАЗЧИК
Строители знают, ка

кая кропотливая рабо
та — промазка оконных 
створок вручную. Но де
ло круто меняется, если 
вооружиться механиче
ским промазчиком, ко
торый разработали спе
циалисты Ивановского 
треста Оргтехстрой. Им 
можно пользоваться как 
на конвейере оклеива
ния, так и на строитель
ной площадке, причем 
замазку можно ‘нано
сить в фальцы при лю
бом положении оконной 
створки. Про мазни к по
хож на шприц, который 
состоит из корпуса, из
готовленного из алюми
ниевой трубы диамет

ром 80 миллиметров. На 
корпус навинчивают ко
нус для направления за
мазки, на который на
девают сменные нако
нечники. Замазку наби
вают механическим за
правщиком.

Выдавливается замаз
ка из промазчика порш
нем, который приводит
ся в движение путем пе
ремещения зубчатой 
рейки штока. Механизм 
удобен в работе. С его 
внедрением повысилась 
производительность тру
да, улучшилась культу
ра производства. Нов
шество внедрено на Ива
новском ДСК.
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В клубе завода ЖБИ

СВОБОДУ НАРОДУ ЧИЛИ!
В заводском клубе на стов. всех честных людей 

прошлой неделе прошел Чили за торжество демо- 
митинг-вечер молодежи кратии. Рассказ сопр-Д<.ж- 
«Над Чили звезды ясные дался фрагментами из 
взойдут». Около двухсот фильмов, музыкой и песня- 
комсомольцев и молодых ми борьбы.
рабочих собрались вече- Секретарь комитета
ром в клубе. Приняли уча- влксм завода Зуфар Хая- 
стие в вечере и комсомола леев зацитал Письмо-воз- 
цы подшефной школы звание в поддержку чилий- 
№ 82. ских патриотов, томящихся

Взволнованно слушали со- в фашистской неволе, 
бравшиеся рассказ о веро- Закончился вечер демон- 
ломном фашистском пере- страцией художественного 
вороте, о борьбе коммуни- фильма «Ночь над Чили».

ВЕЧЕРДОБРЫХСОСЕДЕЙ

ПОЗДРАВЛЯЕМ С СОВЕРШЕННОЛЕТИЕМ

В прошлый четверг в клу
бе состоялось вручение но
вых паспортов тем, кому ис
полнилось шестнадцать. 
Тридцать юношей и деву
шек, проживающих в посел
ке завода ЖБИ, получили 
вместе с паспортами прав.? 
гражданства.

Работник паспортного 
стола участкового отделе
ния милиции Н. А. Кузне
цов рассказал собравшимся 
о правилах прописки, о зна
чении этого основного до
кумента, удостоверяющего 
личность советского граж

данина. Участники художе
ственной самодеятельности 
заводского клуба и учащие
ся школы № 82, занимаю
щиеся в музыкальном 
кружке, выступили с не
большим концертом. Были 
также показаны отрывки из 
кинофильма «Я — гражда
нин Советского Союза».

Такие торжественные ве
чера по поводу вручения 
паспортов, организуемые 
клубом совместно с работ
никами отделения милиции, 
стали уже доброй традици
ей. На снимках В. Калимасова: в заводском клубе идет КВН.

Вечер прошлой пятницы 
комсомольцы завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола посвятили встрече со 
своими сверстниками из 
производственного объеди
нения «Уралобувь». Обе 
комсомольские организации 
выставили по команде для 
состязания веселых и ост
роумных — КВН, который 
состоялся в заводском клу
бе.

Программа встречи со
стояла из четырех частей. 
Капитаны команд обменя
лись приветствиями, а за
тем девушки из команды 
«Уралобуви» показали свое 
домашнее задание. Тема 
домашнего задания была 
интересной: «Каким будет 
паше предприятие в 3000 
году?»

Затем каждая из команд 
задавала соперникам во
просы. Команда «Уралобу
ви», состоявшая, кстати, 
только из девушек, вышла 
победителем этого конкур
са. КВН закончился со сче
том 26:22 в пользу гостей.

«ОГОНЕК» ЗОВЕТ РЕБЯТ
♦ Юридическая консультация

Два дня в спортзале 
ДСК проходило первое 
первенство детского 
клуба «Огонек» по бад
минтону. После сорев
нований мы попросили 
педагога детского клу
ба, организованного 
при ЖКК ДСК, Галину 
Ивановну Шишову рас
сказать о соревновани
ях и планах клуба.

— Р а з ы г р ы в а- 
лись, — сказала она,— 
только одиночные раз
ряды у мальчиков. 
Трудным был путь уча
стников к победе. Они 
были разбиты на три 
подгруппы, где по кру
говой системе разыгра
ли все места. Поединки 
были очень упорными. 
Достаточно сказать, 
что победитель турнира 
Валерий Могильников 
в финале провел все 
встречи со счетом 2:1, 
а в решающей встрече 
с Савиным Валерием 

ПО СЛЕИМ

В номере 46 от 25 ноября 1977 года нашей газе
ты на полосе «Чтобы краше была наша Родина» бы
ла напечатана корреспонденция «Когда лед тронет
ся», посвященная проблемам очистки сточных вод 
завода ЖБИ имени Ленинского комсомола. Недавно 
в редакцию пришел ответ на этот материал, подпи
санный главным энергетиком завода А. Н. Кузне
цовым. Вот что он сообщает:

«В настоящее время приняты меры по устранению 
отмеченных недостатков. В цехе № 6 назначены лица, 
ответственные за состояние и эксплуатацию существу
ющей маслоловушки. В стадии проектирования нахо
дятся новые локальные очистные сооружения. По зада
нию завода очистные сооружения должны иметь две сту
пени очистки — механическую и химическую. После 
строительства указанных сооружений ожидается сни
жение загрязнений в стоках цеха до предельнодопусти
мых концентраций.

На общем выпуске ливневой канализации строятся но
вые типовые очистные сооружения, которые включены в 
титул строительства нового завода КПД-160.

Составлен план водоохранных мероприятий на 1978 
год и утвержден главным инженером завода. Мероприя
тия, не выполненные в 1977 году, в том числе и бетон
ная площадка на узле приготовления эмульсола в цехе 
№ 1, будут выполнены в текущем году.

все решил один волан. 
Призеры соревнований 
были награждены гра
мотами и призами. Бы
ли учреждены также 
призы за волю к побе
де и лучшую технику 
игры. На турнире при
сутствовали родители 
ребят и заместитель 
председателя городской 
федерации бадминтона 
А. Я. Миллер. Он отме
тил хорошую организа
цию соревнований, не
плохую подготовку уча
стников, их стремление 
к победе и серьезное 
отношение к каждой 
игре. Секции бадминто
на еще только 4 месяца, 
но первые соревнова
ния позволяют сделать 
вывод, что она доказа
ла свою жизнеспособ
ность. В отличие от 
других многочисленных 
конкурсных детских 
спортивных коллекти
вов в секции не было 

отбора, дедения на пер
спективных и непер
спективных ребят. Эта 
позиция тренера, руко
водителей детского 
клуба вселила в детей, 
отчисленных ранее из 
других секций, уверен
ность в своих силах.

Бадминтон, как игро
вой вид спорта, создан 
как будто специально 
для детей. Он развива
ет координацию дви
жений, выносливость, 
мышление.

В конце февраля — 
начале марта мы гото
вим первенство детско
го клуба в юношеских 
парных, смешанных и 
одиночных разрядах у 
девочек. Турнир будет 
посвящен празднику 
8 Марта. Настойчиво 
готовятся ребята к то
варищеской встрече со 
сверстниками из спорт
клуба «Калининец».

Ю. ИВАНОВ.
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ПРЕДЛАГАЕМ ПОСЕТИТЬ, ПОСМОТРЕТЬ, ПОСЛУШАТЬ

3 февраля. В СУ-13 
лекция «Культура по
ведения». Начало в 11 
часов 30 минут.

В СУ-15 лекция «Че
ловек в современном 
мире». Начало в 11 ча
сов 30 минут.

4 февраля. Малый 
: зал ДК им. Горького. 
; Клуб выходного дня. 
: «В мире серьезных чу- 
: даков». Начало в 10 
: часов.

5 февраля. Большой 
зал ДК им. Горького. 

: Детский кинотеатр 
; «Дружба». Начало в 

10 часов.
6 февраля. Школа 

профсоюзного актива. 
Лекция «Распростране
ние и внедрение передо
вого опыта». Читаль
ный зал ДК, 17 часов.

7 февраля. Лекция о 
международном поло
жении. Начало в 11 ча
сов 30 минут в СУ-29.

8 февраля. К 60-ле
тию Советских Воору
женных Сил. Лекция

ВОПРОС о жилье для 
человека, начинаю
щего свою трудовую 

жизнь, пожалуй, один из 
самых острых. Особенно 
волнует эта проблема мо
лодых специалистов, окон
чивших вузы или техникумы 
и поступивших на работу по 
распределению. Каковы 
правила обеспечения их 
жильем в организациях на
шего министерства! Ответ 
на этот вопрос дает стар
ший юрисконсульт ДСК 
Э. А. КУЗЬМИНА.

На предприятиях Мини
стерства строительства 
предприятий тяжелой инду
стрии СССР в соответствии 
с постановлением Совета 
Министров СССР и ЦК 
КПСС от 30 августа 1954 го
да и постановлением от 
9 мая 1963 года молодые 
специалисты обеспечивают
ся жилой площадью органи
зацией или предприятием, в 
которые они направлены на 
работу. Вид жилой площа
ди должен быть указан в 
удостоверении о направле-

«Вооруженные Силы— 
страж мирного труда 
советского народа, оп
лот всеобщего мира».

Начало в 11 часов 
30 минут в СУ-15.

Лекторий «Подрос
ток и закон». Лекция 
«Причины правонару- 
шенйй среди несовер
шеннолетних».

Начало в 13 часов 
30 минут в школе 
№ 47.

Лекторий «Государ
ство — это мы». Лек
ция «Конституция 
СССР о принципах 
внешней политики Со
ветского государства». 
Начало в 14 часов в 
школе 45.

Народный универси
тет культуры, факуль
тет правовых знаний. 
Лекция «Борьба про
тив пьянства—важная 
задача». Начало в 20 
часов в общежитии 
№ 2.

9 февраля. «Консти
туция СССР — Консти-
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МОЛОДОЙ 
СПЕЦИАЛИСТ
И ЖИЛЬЕ

нии на работу. Организация 
или предприятие должны 
заранее подготовиться к 
приему молодых специали
стов и по прибытии их на 
место в первую очередь 
решить вопрос о предоста
влении им жилой площа
ди. В соответствии с поста
новлением президиума 
ВЦСПС от 12 февраля 1960 
года жилищно - бытовые 
комиссии заводских и мест
ных комитетов профсоюза 
должны учитывать необхо
димость предоставления жи
лой площади в первую оче
редь молодым специали
стам.

Молодые специалисты, 
имеющие свою жилую пло
щадь или проживающие с 

туция развитого со
циализма» .

Начало в 13 часов 
30 минут в школе 
№ 47.

Конференция трудя
щихся ДСК по подписа
нию коллективного до
говора на 1978 год.

Начало в 14 часов в 
большом зале.

Факультет киноис
кусства «Кино и вре
мя». Беседа «Актер 5 
приходит в режиесу- : 
ру». Фильмы Н. Ми
халкова. Р. Нахапето
ва, Н. Губенко. Нача
ло в 18 часов 30 минут 
в большом зале.

10 февраля. Лекция 
«Экономические связи 
между Советским Сою
зом и Японией». Нача
ло в 12 часов в СУ-28.

Лекция «Влияние ал
коголя на организм че
ловека». Начало в 12 
часов в СУ-7.

Лекция «Свердловск 
в десятой пятилетке». 
Начало в 11 часов 30 
минут в СУ-27.

родителями, обеспечивают
ся жильем на общих основа
ниях. При образовании 
семьи у молодого специ
алиста, проживающего в об
щежитии, руководитель 
предприятия по совместно
му решению с постройке- 
мом обязан предоставить 
ему комнату или квартиру.

Работники, направленные 
на учебу в высшие или 
средние учебные заведения 
и вернувшиеся в организа
ции, командировавшиеся 
на учебу или окончившие 
указанные учебные заве
дения без отрыва от произ
водства, обеспечиваются 
жилой площадью наряду с 
молодыми специалистами— 
выпускниками дневных фа
культетов и техникумов.

Руководители организаций 
совместно с постройкомом, 
комитетом ВЛКСМ и сове
том молодых специалистов 
устанавливают ежегодный 
процент отчислений жилой 
площади от общего объема 
вводимого в эксплуатацию 
жилья и освобождаемого 
фонда целевым назначе
нием для размещения мо
лодых специалистов. Мес
та в детских садах и яслях 
для детей молодых специ
алистов, прибывших по на
правлению министерства, 
предоставляются в порядке 
очереди.

I В КЛУБЕ 1 
I ОЧЕНЬ I

ИНТЕРЕСНО I п
В секции бадминто

на занимается 27 ре
бят. Все мы готовились 
к соревнованиям, каж
дому хотелось побе- 

I дить. Призовые места 
I заняли самые ловкие и 
I сильные: Валера Мо- ! 
! гильников, Валера Са- ■ 
| вин, Сергей Ловигин. ■ 
| Но главное, что за че- ■ 
■ тыре месяца мы все ■ 
■ подружились. Нам ин- « 
■ тересно и приятно бы- ■ 
■ вать в своем клубе, за- ; 
* ниматься бадминтоном ■

М. ЕНИВАТОВ, 5
член клуба >
«Огонек». •

ЙжИПППЖЕВЖЖЖИИВИЯИПИЖЖЗГЖИИЖе^ШЖЖЖППКиВИ,!
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